

Medienbildung und Individualisierung

Der Umgang mit dem Computer ist wichtig. Deswegen sollen unsere Schüler früh lernen, verantwortungsvoll mit sozialen Medien umzugehen und mit dem Computer zu arbeiten. Deswegen bieten wir ab Klasse 5 das Fach **ItG** (Informationstechnische Grundbildung) an. Hier werden die Kinder und Jugendlichen befähigt, mit den traditionellen Programmen zur Textverarbeitung sowie dem Internet zur Informationsbeschaffung umzugehen.

Um Schüler über die Gefahren der sozialen Medien und Cybermobbing aufzuklären, nehmen die Schüler an Workshops mit externen Partnern teil. Regelmäßig nutzen unsere Schüler nicht nur die Computer in unseren zwei Computerräumen, sondern auch unsere iPads. Die Klassenzimmer sind alle mit Multifunktionsbildschirmen ausgestattet.

Förderung und Differenzierung

Jedes Kind ist und lernt anders. Diese Verschiedenartigkeit wahrzunehmen und individuell auf jeden eingehen zu können, ist Grundlage unserer pädagogischen Arbeit. In **kleinen Lerngruppen** gehen wir auf unsere Schüler ein. Gemeinsam mit Beratungslehrkräften entwickeln wir Förderpläne und Maßnahmen, um ihnen eine erfolgreiche schulische Mitarbeit zu ermöglichen. Die Elternarbeit spielt eine zentrale Rolle und ist unabdingbar.

Im Fach Deutsch erhalten alle Schüler im Jahrgang 5 und 6 eine **Lesekompetenzstunde**. Zudem werden Projekte (Vorlesen im Seniorenheim, Lesekisten) angeboten. In Klasse 5 bieten wir für alle Schüler eine **Rechtschreibstunde** am Vormittag an. Schüler mit einer Rechtschreibschwäche werden zusätzlich von einer ausgebildeten Lehrkraft begleitet. Für Schüler mit Konzentrations-schwierigkeiten bieten wir seit Herbst 2018 ein Konzentrationstraining im speziell eingerichteten Trainingsraum an.

Soziales Lernen – fit für die Zukunft

Um Schüler fit für das Leben zu machen, ist es wichtig, das soziale Lernen zu schulen. Deswegen bieten wir in der Förderstufe durchgehend die **Klassenlehrerstunde** an. In dieser haben die Klassen die Möglichkeit, Dinge zu besprechen, die ihnen wichtig sind. Dieses geschieht in Form des **Klassenrats** (Demokratielernen).

Gemeinsame Unternehmungen z.B. Ausflüge ins Jugendzentrum oder kooperative Spiele zur Festigung des Miteinanders sollen die Klasse stärken. Damit ihre Kinder langsam in der neuen Schule ankommen können, hat sich das Modell der **Patenklassen** bewährt. Diese fungieren als Ansprechpartner bei Fragen und Problemen.



Die Förderstufe mit Neigungsklasse

*Zeit zur Entscheidung
für den richtigen
Schulzweig*

Schule im Ostergrund Haupt- und Realschule mit Förderstufe

Siebenbürgener Weg 23
34613 Schwalmstadt-Treysa
Tel. 06691 – 919293
Fax 06691 – 919294

www.schule-im-ostergrund.de

Die Förderstufe Jahrgang 5 und 6

In der Förderstufe, auch Orientierungsstufe, haben unsere Schüler zwei Jahre mehr Zeit, sich zu entwickeln. Sie können ihre Potentiale ausbauen und ihrem Lerntempo entsprechend arbeiten. In Klasse 5 werden alle Schüler im Klassenverband unterrichtet. In Einkursungsgesprächen empfehlen die Fachlehrer den Besuch von Grund- oder Erweiterungskursen für die Fächer Englisch und Mathe. In der Klasse 6 arbeitet man in den Fächern Englisch und Mathe bereits in Grund- oder Erweiterungskursen - den Vorläufern der Real- und Hauptschulkurse. Im Zuge der 6. Klasse überlegen Klassenlehrer, Fachlehrer und Eltern gemeinsam, in welchem Schulzweig der Schüler bestmöglich mitarbeiten kann. Die Elternarbeit spielt hierbei eine zentrale Rolle.

Weitere Schwerpunkte im Jahresverlauf:

- Einschulungsfeier, Weihnachtsfeier
- Workshop Medienschulung
- Klassenrat, Sozialtraining
- Individuelles Konzentrationstraining
- LRS-Förderung
- Ökologisches Lernen (Bauernhof)
- ItG (Arbeiten mit dem Computer)
- Methodentraining/
Methodenkompetenz

Die Neigungsklassen

„Sport & Gesundheit“ und „Forschen und Entdecken“

Der große Vorteil einer Neigungsklasse ist, dass man den individuellen Bedürfnissen und den Interessen der Schülerinnen und Schüler gerecht werden kann. Durch den Besuch können Kinder ihren Neigungen nachgehen und bereits vorhandene Talente ausbauen. Sie erleben Erfolge und wachsen an den besonderen Herausforderungen. Zudem wachsen sie als Klasse, stärken ihren Teamgeist und das soziale Lernen.

Durch die zwei Stunden zusätzlichen Neigungsunterricht, die am Nachmittag stattfinden, wird die Klasse zusätzliche Förderung erhalten. Die Einwahl erfolgt ausschließlich für die Stufen 5 und 6. Danach werden Wahlpflichtkurse (WPU) angeboten.



Neigungsprofile

Die Unterrichtsinhalte der Neigungsklassen orientieren sich am Stundenplan der Förderstufen. Nur in den Fächern Sport, AL und im Klassenlehrerunterricht findet eine der Neigung passende Zentrierung der Inhalte statt.

- Im Profil **Sport und Gesundheit** steht die Freude an Bewegung im Vordergrund. Aber auch eine gesunde Lebensweise und das Kochen und Zubereiten von Mahlzeiten werden im Unterricht behandelt. Die Kooperation mit Vereinen sowie der Besuch verschiedene außerschulischer Lernorte gehören zum verpflichtenden Repertoire.
- In der **Forschen und Entdecken-Klasse** steht der naturwissenschaftliche Ansatz im Vordergrund. Die Schüler sollen durch Experimente und projektorientiertes Lernen Sachverhalte verstehen und sich Lösungswege erschließen. Vor allem die Fächer Mathematik und Biologie stehen im Vordergrund sowie die Begleitung und Pflege unserer gerade entstehenden Aquaristik und Terraristik-Gehege.
- Die Unterrichtsinhalte der Neigungsklassen orientieren sich am Stundenplan der Förderstufen.